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4月11日，青岛电影博物馆举行
“电影新生代，青岛新力量”影人会客
厅深度对话活动，此次对话邀请了三
位青岛籍电影人，分别是制片人李方
媛、美国剪辑声音协会MPSE理事会
成员董旭旭、青年演员刘曜畅。三位
电影人以自己的从影经历和体验，和
众多岛城影视追梦人一起探讨影视
行业的“新生力量”，对于家乡青岛的
影视产业发展，三位青年电影人也寄
予了很高的期许。

从演员到制片人华丽转身

制片人李方媛毕业于北京电影学
院，曾当过演员、电视剧统筹、电影场
记，此前在青岛热拍，由蒋欣、郭京飞、
李光洁主演的电视剧《我们这些年》，她
就担任执行制片。从演员到制片人的华
丽转身，对于李方媛来说，并不那么容
易，“以前会觉得当演员很被动，角色由
经纪公司分配，真正做制片人之后，发
现比演员还要难。从有作品的创意开
始，要先找编剧写剧本，而且编剧要跟
自己有同样的价值观，才能找到这个
点，还要跟电视台、演员、导演等沟通。”
李方媛透露，在沟通过程中会经历各种
未知，“《我们这些年》本来定的是殷桃，
但后来她档期不合适，后来又和蒋欣沟
通。”
在外景地的选择上，李方媛也和

制片组人员一起多方奔波与考察，最
终选取了青岛。李方媛说，“本来要在上
海或者北京拍摄，我身为一个本土青
岛人，加上青岛东方影都的支持，我们
在北京拍20多天后，毫不犹豫地回到
了妈妈怀抱里，在青岛拍三个月才完
成我们的作品。”拍完这部戏，李方媛
感受到，“只有坚持走到最后，才是完
成作品。如果说当时没有钱没有演员
我放弃了，那就不能成为现在的我。”

胶南嫚董旭旭曾参与《长城》

董旭旭求学于韩国新闻传媒专
业，又到美国学习电影专业，她在美国
参与过多部影片的制作。2015年，她参
与了中美合拍片《长城》的制作，在张艺
谋导演团队工作，担任双语录音助理。
这位优秀的电影新人却是一位地地道
道的胶南嫚，董旭旭在对话现场介绍：
“小的时候，我的母亲在胶南电影院工
作，我是在电影院里跑着长大的，就是
人民路上那个老的胶南电影院。童童年年受受
环境的影响，对于胶片的达达声音格
外亲切，使我长大后踏入电影行业。”
尽管年轻，董旭旭却积累了丰富

的电影策划与制片方面的经验与实
践知识，现在她参与策划的影片《鬼
吹灯之天星术》正在灵山湾影视文化
产业区内置景拍摄。和美国完善的电
影工业对比，董旭旭认为：“回国之后，
国内电影的资金投入也比较充足，我
们的器材设备已经和国际接轨，但我
们缺乏更多的影视专业人才。”对于青

岛的影视产业，她建议：“青岛拍摄了
《流浪地球》之后，开启了重工业电影元
年，电影行业有各种岗位、专业、人员的
需求，他们是必不可少的螺丝钉。大型
电影剧组来到这里，我们能承接下
来，青岛才能真正成为电影之都，真
正成为电影人的成长摇篮。”

刘曜畅演反派乐在其中

毕业于青岛三十九中的刘曜畅
在青岛西海岸文化产业投资有限公
司投资拍摄的电视剧《大英雄》中担
任重要角色，刘曜畅一亮相对话现
场，就有不少观众高声说道：“我们是
校友啊！”该片将作为中华人民共和
国建立70周年献礼片在今年上映。在
剧中，他出演反面角色，是“全剧最复
杂，心电图似的人物线”，但刘曜畅却
享受其中：“我觉得这种角色才有挑
战性，作为演员我喜欢有挑战性，这
样才能激发我的创作欲望。”
刘曜畅的父亲是编剧，从小接触

影视圈，“那时候我觉得演员这个职
业好酷，可以在镜头前潇洒自如地展
现自己，那时候想，如果将来有一天
可以站在镜头前是多么美好的事
情。”真正成为演员他才发现，每天要
奔波于各大片场和拍摄基地，“虽然
累，但还是感觉非常满足。”接下来刘
曜畅将在家乡青岛拍一部电视剧《温
暖的味道》，“目前还不能透露，但我
可以向大家保证的是，制作团队和演
员阵容都非常强大，一定可以为大家
奉献一部精品电视剧”。
青岛是个能持续孕育明星的城

市，不同时期、不同年龄、不同艺术形
式、不同表演领域都有代表性的人物，
三位嘉宾在现场均表示，青岛除了培养
大量影视明星、导演外，应该培养更
多的年轻电影人，真正为电影工
业服务，正如董旭旭所说，“我有
一个愿景，就是青岛东方影都
能真正成为‘好莱坞’，让更多
的电影人留在这儿，下班回
家，上班到制片厂，这是我特
别想看到的一个场景”。
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